
神戸大学 介護支援セミナー アンケート結果（2019/12/25 開催) 

 

● アンケート回答者 13名 

職位 

教員 職員 その他 

1 11 1（事務補佐員） 

年齢 

20 代 30 代 40 代 50 代以上 

0 0 9 4 

本セミナー開催を知った経路 

ポスター 学内連絡 その他 

1 10 2 

 

１．セミナーの時間の長さはいかがでしたか。 

長かった ちょうどよい 短かった 

0 11 2 

 

２．セミナーの内容について、ご感想をお聞かせください 

とても参考になった 参考になった あまり参考にならなかった 参考にならなかった 

8 5 0 0 

その理由をお書きください 

【とても参考になった】 

 介護の制度全体についてよくわかりました。 

 大学の休業制度も、こんなにあるのは知らなかったので参考になった。また、地域での制度など

もわかりやすく話していただけた。実際に介護中の人たちも多く、相談室のような雰囲気もあっ

たので、こういう機会は必要かと思いました。 

 まだ具体的に介護の必要な状態ではありませんが、知識を得る上で役立ちました。 

 実践的な話が多く、とてもよくわかりました。 

 大学の介護休業制度について初めて勉強しましたので良かったです。 

 私は非常勤職員なのですが、介護休暇が取れることがわかり、安心しました。 

 

【参考になった】 

 大学の制度紹介と併せて、介護サービスの現場の専門家のお話が聞けた。 

 色々な制度があることがわかったから、少し安心した。 

 介護の現実的な在り方の例が知れた。 

 

３．今後、同様のセミナーを開催してほしいですか 

開催を希望する 開催を希望しない 

12 1（退職するので） 



 

４．開催希望の場合は、聞きたい内容や希望の開催時期等がありましたらお書きください 

 制度内容が変更になった時期ごとに開催してほしい。 

 各自治体での制度や具体的なサービス利用の方法などを教えてもらいたい。今回、ざっと概論で

したので個々のサービスなど。また、今介護している人に向けてではなく、これからやる必要の

ある人に向けての内容などを聞きたい。 

 繁忙な年末、年度末以外での開催を検討いただければと思います。 

 このような機会がないとわからないままでいてしまいそうなので、今後もこのような機会がある

ことで助かる人は少なからずいると思います。 

 遠隔地に住んでいる親の介護について具体的に聞きたい。介護支援の中でもテーマごとに AM・

PM等に分けて、さらに詳しくやってもらえると嬉しい。 

 今後の社会の方向性について詳しくお伺いがしたいと思いました。 

 

５．本セミナーに対するご意見、男女共同参画推進室に対する要望等があればお書きください 

 大変参考になりました。 

 セミナー開催ありがとうございました。遠隔の介護のことについても聞いてみたいです。 

 親の介護を念頭に置いていましたが、自身のこととしても考える必要があることがわかりまし

た。ありがとうございました。 

 


